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中西区区议会  
二○二二至二○二三年度  

地区工程及设施管理委员会  
第七次会议  
会议纪录  

 
日 期  ：  二○二三年三月十六日（星期四）  

时 间  ：  下午三时正（紧接文化、教育、医疗、康乐及社会事务委员
会第七次会议）  
 

地 点  ：  香港中环统一码头道 38 号  
海港政府大楼 14 楼  
中西区区议会会议室  

 
 

出席者：  
 
临时主席：  
杨浩然议员 *（第一部分  –  选举委员会临时主席）  
杨哲安议员 *（第二部分  –  正式会议）  
 
委员：  
杨浩然议员 * [注：在第一部分会议主持选举临时主席 ] 
杨哲安议员 * [注：在第二部分会议为临时主席 ] 
彭家浩议员 * 
 
注：  *出席整个会议的议员  
 
 
嘉宾名单：  
 
第 4 项   
莫智健先生  中西区民政事务处  高级行政主任（地区管理）  
王家俊先生  中西区民政事务处  行政主任（地区管理） 1 
周嘉欣女士  民政事务总署  建筑师（工程） 3 
刘伟才先生  民政事务总署  高级工程督察（香港）  
周潇杰先生  民政事务总署  助理工程督察（中西区）  
  
第 5 项   
张帼莹女士  中西区民政事务处  高级行政主任（区议会）  
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列席者：  
梁子琪先生 ,  JP 中西区民政事务处  中西区民政事务专员  

[注：出席整个会议 ] 
谢颖嘉女士  中西区民政事务处  中西区民政事务助理专员  

[注：出席整个会议 ] 
张帼莹女士  中西区民政事务处  高级行政主任（区议会）  
莫智健先生  中西区民政事务处  高级行政主任（地区管理）  
王家俊先生  中西区民政事务处  行政主任（地区管理） 1 
冯妙玲女士  康乐及文化事务署  总康乐事务经理（香港西）  
叶丽梅女士  康乐及文化事务署  中西区康乐事务经理  
游润华女士  康乐及文化事务署  中西区副康乐事务经理（分区支援）  
李玉洁女士  康乐及文化事务署  图书馆高级馆长（中西区）  
谢淑芬女士  康乐及文化事务署  图书馆馆长（石塘咀公共图书馆）  
任丽珍女士  地政总署  总产业主任（港岛东，西及南区地政处）  
 
秘书  

 

何启贤先生  中西区民政事务处  行政助理（区议会） 7 
 
 
欢迎  
 

区议会副主席杨浩然议员表示由于已有足够法定人数，因此宣布二

○二二至二○二三年度地区工程及设施管理委员会（地管会）第七次会议

正式开始，并欢迎各与会者出席。  
 
2.     杨议员指由于地管会主席及副主席的职位同时悬空，根据《中西区

区议会会议常规》第 34（ 7）条，会议需要在出席的委员会成员当中，选

出一名议员为临时主席，主持该会议。他现以区议会副主席身份主持会议

的第一部分，即选举委员会临时主席。此外，杨议员表示为识别与会者身

份，秘书处职员会检查入会议室人士的职员证及索取名片，入内采访的传

媒及议员助理另需要登记真实姓名及手机号码，以作记录。  
 
 
第一部分  –  选举委员会临时主席  
 
第 1 项：通过第一部分会议议程  
（下午 3 时 19 分）  
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3.     杨浩然议员表示由于各位委员对会议议程没有意见，因此宣布议程

获得通过。  
 
 
第 2 项：选举委员会临时主席  
（下午 3 时 20 分）  
 
4.     杨浩然议员指出由于地管会主席及副主席的职位同时悬空，根据

《中西区区议会会议常规》（《常规》）第 34（ 7）条，出席的委员会成

员须以简单多数票的方式选出一名议员为临时主席主持该会议，而临时主

席将享有《常规》赋予主席主持会议的一切权力。杨议员介绍临时主席的

选举过程为表决以不记名形式投票，并以简单多数票方式选出。由于委员

对选举方式没有其他意见，杨议员请各委员选出临时主席，并查询各委员

有否提名。  
 
5.     杨哲安议员示意角逐是次会议的临时主席。  
 
6.     杨浩然议员表示由于只有一名候选人，因此宣布杨哲安议员当选为

是次会议的临时主席。他补充根据《常规》第 34（ 7）条，临时主席将主

持今次会议，并享有《常规》赋予主席主持会议的一切权力。由于《常规》

并未提及会议前后临时主席除主持会议外的其他主席权力，故秘书处将会

继续按《常规》第 7（ 2）条的做法，在日后相关的委员会会议前，先拟备

议程和传阅会议文件。如秘书处在会议的三个净工作日前接获过半数议员

对有关讨论事项或文件的书面或口头反对，则有关讨论事项或文件须予撤

销。杨浩然议员宣布把会议第二部分交由当选委员会临时主席的杨哲安议

员继续主持，委员会秘书会将已拟备暂拟议程提交予临时主席考虑及批

准。  
 
 
第二部分  –  正式会议  
 
第 1 项：通过第二部分会议议程  
（下午 3 时 21 分）  
 
7.     临时主席首先欢迎各委员及政府部门代表出席二○二二至二○二

三年度中西区区议会地管会第七次会议。他表示为了更有效进行讨论，现

建议每项讨论事项以「四分钟包问包答」形式进行，亦请各位出席代表在

发言和回应时尽量精简。他请委员留意在有需要时作适当的利益申报。临
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时主席指由于各位委员对会议议程没有意见，因此宣布第二部分会议议程

获得通过。  
 
 
第 2 项：通过二○二三年一月十二日地区工程及设施管理委员会二○二二

至二○二三年度第六次会议纪录  
（下午 3 时 22 分）  
 
8.     临时主席表示秘书处在会前未有收到委员提出就二○二三年一月

十二日地管会二○二二至二○二三年度第六次会议纪录（拟稿）的修订建

议，由于各委员对有关会议纪录（拟稿）没有其他修订建议，因此宣布有

关会议纪录获得通过。  
 
 
第 3 项：主席报告  
（下午 3 时 22 分）  
 
9.   临时主席表示没有报告事项。  
 
 
讨论事项  
 
第 4 项：关注坚尼地城海滨用地发展  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 6/2023 号）  
（下午 3 时 22 至 3 时 32 分）  
 
10.   临时主席欢迎民政事务总署（总署）及中西区民政事务处（民政处）

代表出席会议，并表示文件是由彭家浩议员提交。  
 
11.   彭家浩议员表示在他提交本讨论文件的不久之后，便有新闻指由于

兴建交椅洲人工岛连接路而需要把卑路乍湾海滨休憩用地封闭五年，发展

局亦表示会在前坚尼地城屠场临时海滨长廊工程完成后，才会把卑路乍湾

海滨休憩用地关闭。彭议员除了关注前坚尼地城屠场用地的发展之外，亦

关注卑路乍湾海滨休憩用地日后的安排。虽然发展局没有派员出席是次会

议，但他期望局方会在日后再出席会议讨论相关事宜。彭议员查询前坚尼

地城屠场临时海滨长廊的阔度为何，以及阔度是否不如现时的卑路乍湾海

滨休憩用地。  
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12.   民政处高级行政主任（地区管理）莫智健先生回复处方只负责把前

坚尼地城屠场用地的临海十至十二米部分发展为临时海滨长廊，而用地内

陆部分会由其他政府部门负责发展，因此临时海滨长廊的阔度并不能与卑

路乍湾整块海滨休憩用地的阔度直接比较。  
 
13.   彭家浩议员引述民政处的书面回复指前坚尼地城屠场临时海滨长

廊工程预期于二○二四年第一季完成，又查询有关工程范围是否不会涵盖

用地的内陆部分。  
  
14.   民政处莫智健先生重申处方只会负责临海位置的临时海滨长廊工

程，而用地内陆部分会由其他政府部门负责发展。  
 
15.   彭家浩议员追问发展局有否向民政处透露用地内陆部分的发展计

划。  
 
16.   民政处莫智健先生回复处方并没有相关资料。  
 
17.   彭家浩议员表示最近收到越来越多投诉指有市民喜欢在加多近街

与坚弥地城新海旁交界靠海的一边拍照，而该处的车速很高，容易发生交

通意外。他引述民政处的书面回复指处方将会于加多近街加设行人过路

处，但加多近街近泓都停车场出入口位置的路面画有双白线，为此他希望

了解拟建行人过路处的确实位置，以及过路处会否设有交通灯或安全岛。 
 

18.   民政处莫智健先生回复拟建行人过路处将会由处方负责，位置将会

邻近临时海滨长廊于加多近街的出入口及泓都停车场的出入口。处方会扩

阔过路处两边的行人路，以缩短行人横过马路所需的距离和时间，方便市

民横过马路。  
 
19.   彭家浩议员指出拟建过路处的位置现时设有三条行车线，担心拟建

行人过路处会影响交通。  
  
20.   民政处莫智健先生表示加多近街泓都对出现时有三条行车线，将来

过路处的位置会变为两条行车线，但不会对交通有很大影响，因现时最左

边行车线只限工程车左转进入临时海滨长廊工地，一般私家车只会使用中

线及快线右转出坚弥地城新海旁。  
 
21.   杨浩然议员查询处方有否就拟建过路处工程进行交通评估。  
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22.   民政处莫智健先生回复有关工程是经由运输署审批。  
 
23.   彭家浩议员查询行人过路处会否在临时海滨长廊对外开放前完工。 
  
24.   民政处莫智健先生回复行人过路处的工程将会在二○二四年第一

季之前完成，以方便市民出入临时海滨长廊。  
 
25.   彭家浩议员希望在是次会议上说明有很多市民关注和反对卑路乍

湾海滨休憩用地需要封闭五年一事，除了因为封闭期长之外，亦对前坚尼

地城屠场临时海滨长廊能否代替卑路乍湾海滨休憩用地存疑。由于发展局

没有派出代表出席是次会议，他期望局方日后可以在会议上再就相关事宜

进行讨论。  
 
26.   临时主席表示由于再没有委员和部门代表示意发言，因此宣布结束

是项讨论。  
 
 
第 5 项：活化中西区区议会告示牌  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 7/2023 号）  
（下午 3 时 32 至 3 时 41 分）  
 
27.   临时主席欢迎民政处代表出席会议，并表示文件是由其本人提交。

他指区内的区议会告示牌甚么内容也没有展示，甚至曾经发现有人把单车

和手推车锁在告示牌上。临时主席建议当局可以在告示牌上展示区议会的

网址及 QR 码，以方便市民浏览区议会网页以获取与区议会有关的信息。

就长远而言，他认为把区议会告示牌改成智能告示牌将更为理想，用作展

示时间、天气或互动地图等资料以方便旅客。  
 
28.   民政处高级行政主任（区议会）张帼莹女士首先感谢临时主席提出

有关中西区区议会告示牌的意见，而处方亦已收到相关意见。她表示告示

牌主要是供民政处展示与当区区议会有关的资料，例如区议员的名单和联

络方法，以及区议会大会和委员会的会议议程等。处方会适时把相关资料

张贴在告示牌上，亦会把资料上载至区议会网页供市民在网上浏览。随着

智能电话及免费 WiFi 服务日益普及，现时市民可以随时随地透过个人流

动电话浏览与区议会有关的资讯。她补充处方在收到临时主席提出的意见

之后，将会继续透过不同渠道，包括区议会网页、民政处网页和面书专页

等向市民发放相关资讯。  
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29.   临时主席指有居民曾经向他反映设于麦当奴道一号的区议会告示

牌时常空空如也，因此质疑区议员没有工作。他要求至少要在告示牌上展

示区议会网址，以免市民误以为区议员无所事事，而有关做法将有助改善

市民对区议会的观感。  
 
30.   民政处张帼莹女士回复收到临时主席的意见，并指处方一直以来都

有把区议会会议议程在会议前张贴在告示牌上。  
 
31.   彭家浩议员指出虽然市民现时很容易在网上浏览区议会资讯，但设

置告示牌可以方便长者或一般街坊在路过时看到与区议会相关的事宜。他

认为市民对区议会会议议程不会感到兴趣，张贴会议讨论内容摘要和通过

的议案则会较为适合。此外，假如区议会告示牌可以电子化，彭议员建议

可以展示旅客资讯，例如告示牌附近的特色景点。他查询当局会否考虑开

放告示牌给当区的区议员展示社区资讯，但他亦认同区议员需要先把展示

内容提交民政处或区议会进行审核后方可展示，而他的立场是不要浪费告

示牌作为区议会与居民互动的渠道。  
 
32.   中西区民政事务专员梁子琪先生回复区议会告示版的管理权属于

民政处，处方将会继续按照过往的做法，张贴与区议会有关的资讯。回应

临时主席在讨论文件提出的建议，专员表示处方已经提交书面回复，假如

再有任何提议，处方将会再作考虑。  
 
33.   彭家浩议员查询处方会否考虑在告示版展示由中西区区议会合办

的活动宣传海报，例如香港花卉展览和香港吸烟与健康委员会的戒烟资讯

等。  
 
34.   专员回复处方收到委员的意见，但处方暂时没有相关计划。他补充

十八区区议会告示版的管理方式具有一致性，所以应该避免出现个别地区

告示牌的管理方式与别区不大相同。处方可能需要就有关建议与总署和其

他地区的民政处再作商讨，以避免每一区的做法会有所不同。  
 
35.   临时主席表示由于再没有与会者示意发言，因此宣布结束是项讨

论。  
 
 
 
 
 



 8 

资料事项  
 
第 6 项：康乐及文化事务署二○二三年四月至二○二四年三月中西区公共

图书馆推广活动计划  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 4/2023 号）  
（下午 3 时 41 分）  
 
36.   临时主席表示文件由康乐及文化事务署提交，并请委员备悉有关文

件。  
 
 
第 7 项：康乐及文化事务署中西区公共图书馆举办的推广活动暨使用概况

汇报  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 5/2023 号）  
（下午 3 时 41 分）  
 
37.   临时主席表示文件由康乐及文化事务署提交，并请委员备悉有关文

件。  
 
 
第 8 项：康乐及文化事务署中西区设施管理汇报  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 8/2023 号）  
（下午 3 时 42 分）  
 
38.   临时主席表示文件由康乐及文化事务署提交，并请委员备悉有关文

件。  
 
 
第 9 项：其他事项  
（下午 3 时 42 分）  
 
39.   临时主席表示没有其他事项。  
 
 
第 10 项：下次会议日期  
（下午 3 时 42 分）  
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40.   临时主席表示下次会议日期为二○二三年五月十八日，政府部门截

交文件日期为二○二三年四月二十六日，委员截交文件日期为二○二三年

五月三日。  
 
41.   会议于下午三时四十二分结束。  
 
 
 
 

会议纪录于  二○二三年五月十八日   通过  

临时主席：   杨哲安议员  

秘书：   何启贤先生  
 
中西区区议会秘书处  
二○二三年五月  


